

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis, una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

El Cádiz, al mes, Ptas. 1.50 Provincias, trimestre « 5'00 Número del día 10 céntimos. Anuncios á precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

LA LECTURA

Ningún recreo tiene mayores atractivos que el de una buena y selecta lectura, y ésta es hoy día la base de una ilustración y conocimientos generales que se aprecian en las personas de una educación selecta y esmerada: más entretenida aquella que las arideces del estudio, se ven desfilar ante la vista épocas y edades, con todos los atractivos que proporciona un estilo ameno y una forma literaria selecta.

Pero este encanto, puede convertirse en gravísimo peligro, si no se hace una buena selección en la lectura; porque el pensamiento que sin cesar ansia lo desconocido, que busca por inexplicables extravagancias aquello que viene revestido con el sello de la novedad, lo mismo acepta las más utópicas ideas y las más absurdas doctrinas, que la más cabal y perfecta verdad.

Contra este efecto no cabe sino una firme convicción, que haga distinguir lo perjudicial de lo bueno, teniéndose siempre presente que el mal cuando se presenta no aparece con todas sus repugnancias, sino bajo el más brillante de los ropajes; es como un néctar que ocultase veneno, y desgraciados de aquellos que emponzoñan sus creencias, que merced á lecturas perniciosas han dejado la esperanza y la fe, y se encuentran en las nebulras espantosas del escepticismo.

Algo que nos conforte, que nos anime, que nos enseñe las grandezas que nuestros ojos vislumbran, que nos den esperanzas de un más allá mejor que el que nos rodea, por el que aprendamos algo de los grandes misterios de la vida y de los dolores del corazón humano para sufrir con el espíritu sereno las desgracias y contrariedades de la existencia, es y tiene que ser siempre la mejor y más provechosa de todas las lecturas.

NOTICIAS VARIAS

Navegación

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El «Ciudad de Cádiz», llegó el viernes 22 á Barcelona.

El Claudio López, salió el miércoles 20 de Barcelona para Port-Said.

El «Manuel Calvo», llegó el jueves 21 á Barcelona.

El «Alfonso XIII», salió el miércoles 20 de Habana para Coruña.

El «R. María Cristina», salió el jueves 21 de Coruña para Habana.

El «Cataluña», llegó el jueves 21 á Bilbao.

El «Buenos Aires», salió el jueves 21 de Génova para Barcelona.

El «Infanta Isabel de Borbón», llegó el jueves 21 á Montevideo.

Junta provincial del Censo de población.—Reunióse ayer en el Gobierno civil, acordando volverlo á verificar dentro de ocho días, para contestar al pliego de observaciones y advertencias al nomenclador de esta provincia, con referencias al 31 de Diciembre de 1910, formado y aprobado el día 30 de Abril de este año: contestado por el secretario de la Junta D. Antonio Milego.

Próxima boda

Ha sido pedida la mano de la Srta Josefa Rodríguez Moreno para el joven D. Manuel Pacheco Helvart.

La boda tendrá lugar el día 15 del próximo mes.

Fiesta onomástica

Ayer celebró su fiesta onomástica y cumpleaños, nuestro estimado convecino y rico industrial de esta plaza D. Sinforiano Serdio.

Con este motivo recibió muchas felicitaciones de sus numerosos amigos.

Nosotros también le felicitamos muy sinceramente.

Reclamación

Unos 40 trabajadores estuvieron anoche en el Gobierno civil, según nos dicen, para reclamar ante la primera autoridad de la provincia, que

habiendo sido contratados para trabajar en el transporte de materiales, ganado, etc., en las barcazas que existen en el puerto de Larache el contratista no había cumplido lo estipulado, hasta su llegada á Cádiz.

Dichos individuos la mayoría son de Málaga. Como el señor gobernador se encontraba ausente dirigieron al Casino liberal al objeto de verle y exponerle sus quejas.

Regreso

Del Norte y Madrid regresó en el expreso de ayer nuestro estimado amigo el concejal de este Ayuntamiento D. César Gutiérrez.

Fué esperado en la estación por numerosos amigos.

Teatro de Verano

A pesar del fuerte levante, llenóse por completo el Teatro de Verano, donde iba la aplaudida obra de espectáculo, hace tiempo no representada en Cádiz, «Los sobrinos del Capitán Grant».

Los espectadores salieron contentos de la representación, y no regatearon los aplausos á los artistas.

De ellos, sobresalió notablemente el señor Velasco, que estuvo delicioso en el «Doctor», y los señores Codeso, Rato y Lorente, en sus respectivos papeles de «Mochila», «Escolástico» y el «escocés».

Las señoritas Boris y Velasco, cumplieron más que discretamente su cometido.

Tranvía

En el Gobierno civil ha presentado don Ubaldo de Azpiazu y Artusa, instancia que eleva á los altos poderes, acompañada de proyecto, solicitando concesión de un tranvía eléctrico entre Algeciras y la Línea de la Concepción.

Se abre una información sobre la declaración de utilidad pública, toda vez que el referido proyecto en su trazado, atraviesa terrenos del Estado y particulares, para que los perjudicados hagan las reclamaciones consiguientes en el término de treinta días, á contar desde que se publique el anuncio en el «Boletín Oficial» de la provincia.

Con éste son tres los proyectos de tranvías eléctricos presentados en la Jefatura de Obras Públicas.

Uno de don Luis Ojeda, desde San Roque á La Línea; otro de don Carlos Larios, desde La Línea á la estación de San Roque, y el mencionado, presentado por don Ubaldo Azpiazu.

Los Ayuntamientos interesados en los expresados proyectos, harán la información pública reglamentaria, á cuyo efecto se les dirige comunicación por este Gobierno civil.

Gratitud

Agradecemos muy vivamente á la «Unión Médica Gaditana», la distinción que le hemos merecido al designar á nuestro director miembro del jurado que ha de adjudicar los premios del Concurso de Higiene popular y cultura física, que ha anunciado y cuyas bases publicamos en otro lugar.

Con gratitud y reconocimiento aceptamos dicha distinción.

Comisión

La municipal de gobierno interior está citada para hoy á las cuatro y media, de primera convocatoria.

Unión Ciclista Gaditana

A las 9 de la noche de hoy sábado 23, y en el café «Ideal Room» calle Ancha núm. 20 se ha de reunir esta sociedad, con el objeto de salir en excursión á los Extramuros de Cádiz, rogándose á todos, al ser posible, lleve la máquina su correspondiente farol.

«Martes 13»

El saladísimo sainete de los autores gaditanos Pedro Márquez y José Fernández Llaño, será estrenado el jueves de la semana próxima en el Salón la Rosa de San Fernando por la Compañía del Sr. Morillo; por la del Sr. Miró en Jerez de la Frontera; en el «Teatro del Duque» de Sevilla, por Manolo Velasco; y el próximo invierno en Madrid en el «Teatro Cómico» por Loreto Prado y Enrique Chicote.

Dichos autores tienen terminada una ópera á la que le pondrá música el notable director de la banda de Infantería de Marina D. Camilo Pérez Monllor.

Festejos en Algar

Se ha publicado el siguiente programa: Velada de Nuestra Señora de Guadalupe en la villa de Algar, durante los días 7, 8, 9 y 10 Septiembre de 1913.

Festejos.—Diana y retreta, solemne función religiosa, capeas de novillos y toros de muerte, que serán lidiados por los diestros siguientes:

Matador.—Francisco Ciria (a) El Marquésito.

Sobresaliente de espada.—Francisco Mateo (a) Francenet.

Banderilleros.—Joaquín Martínez, Capita II; José Mena, Morito y además un puntillero.

Fuegos artificiales.

Iluminaciones á la veneciana y por gas acetileno.

Bailes públicos.

Teatro, cinematógrafo, gramófono y otros espectáculos gratuitos, amenizados por una banda de música.

Cámara Oficial de Comercio

Ayer tarde celebró sesión la Cámara Oficial de Comercio.

Presidió D. José Vilchez Chell, asistiendo los vocales Sres. D. Fernando Salamea, D. Carlos Barrié, D. Adolfo García Cabezas, D. Antonio Millán, D. Francisco Aramburu, D. Manuel Grosso, D. Diego Ispizúa, D. Antonio Siere, don Antonio Suárez Perea, D. Agapito Serdio y don Manuel Fernández Puyol.

Se aprueba el acta de la anterior.

Se pone á estudio el punto referente al Tratado de Comercio con Portugal y el presidente dice:

«Ya tienen ustedes conocimiento de la campaña emprendida por la prensa para demostrar los perjuicios que la prórroga del Tratado de Comercio con Portugal, que vencerá el 30 de Septiembre próximo, había de ocasionar á la industria nacional, por la franquicia que vienen gozando las sales y el pescado fresco á su introducción por tierra en España.

Esa campaña, muy digna de loa y estima, es oportuna y conveniente por lo cercano que está el momento de solucionarse un asunto que tanto interés envuelve para nuestra región, pero bueno es recordar para debida constancia, que nuestra corporación en época oportuna hizo las necesarias gestiones empleando recursos encaminados á llevar al ánimo de la Superioridad el convencimiento de la justicia y urgencia de poner término á una situación ruinosa.»

Con fecha 21 de Julio del pasado año se informó por la Cámara contra la dicha franquicia de la sal; se insistió en Octubre del mismo año y en igual sentido; y ahora al expirar el plazo del actual Tratado la Cámara, identificada con las generales aspiraciones de la región, ha proseguido su anterior campaña, telegraphando lo ya conocido y publicado al señor ministro de Estado.

Al recibir comunicaciones de entidades tan importantes como la Sociedad de Cosecheros de Sales y Liga Marítima, instando su apoyo en los actuales momentos, estima la presidencia y propone prestarlos desde luego y en los términos más amplios que se convengan.

Por unanimidad, se acuerda elevar nueva exposición al Gobierno, recabando además el concurso de los diputados y senadores por la provincia, y con especial carácter de felicitación á D. Dionisio Pérez, iniciador actualmente de la campaña emprendida, instándole á que persevere en su benéfica actitud.

La presidencia dió cuenta de visita hecha al señor comandante de Marina en virtud de acuerdo de la sesión anterior respecto á las modificaciones solicitadas en el vigente reglamento de policía de puertos.

Después de un cambio de impresiones, se acordó quedase el asunto sobre la mesa para estudio y determinar en su día el procedimiento á seguir.

Se lee una carta de la señora viuda de Rodríguez Guerra, dando gracias por el retrato que la Corporación acordó enviarle de su finado esposo, presidente que fué de la Cámara.

Se queda enterado.

Dáse cuenta de la reunión de la comisión del homenaje á la memoria de don Joaquín Rodríguez Guerra, habiendo ultimado los detalles del mismo.

El Sr. Grosso dice que en concreto se acordó repartir un almuerzo y comida extraordinaria á todos los pobres y acogidos de la Asociación Gaditana de Caridad, con el remanente de los fondos colectivos para el homenaje, así como enviar 50 bonos á la señora viuda de Rodríguez Guerra.

Así se acuerda, designándose el día 2 de Septiembre para la comida.

La Comandancia de Marina interesó la designación de un capitán mercante perteneciente á la Cámara, para formar parte del tribunal de exámenes de Prácticos de número de este puerto.

Se designó y actuó el Sr. Fernández Puyol, quien dió cuenta de haber concurrido.

La Comisión de Legislación y Estadística, da cuenta de haberse reunido y empezado el estudio del importante asunto sobre modificaciones á introducir en la actual legislación de quiebras y suspensiones de pagos.

Y después de despachar otros asuntos de tramitación ordinaria, terminó el acto á las seis próximamente.

Orberuaga de Ubilla.—Marquina, (Vizcaya).

—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.

Por telégrafo

De la Agencia «Prensa Conservadora»

Madrid 22, (varias horas)

Política y políticos

Del Ministerio de Hacienda

Por el Ministerio de Hacienda se ha dirigido Real orden circular, ordenándole á los inspectores regionales mineros, que acentúen la vigilancia que se ha encomendado y á este efecto que visiten é inspeccionen con escrupulosidad, las oficinas mineras, á fin de evitar las defraudaciones en los impuestos.

Monumento á Sol y Ortega

El País publica extensos trabajos dedicados al diputado republicano fallecido en Barcelona; en uno de ellos se propone que se abra una suscripción, con cuyo producto erigirle un monumento al finado político.

Sobre las sales y la pesca

A pesar de que en la nota oficiosa que se facilitó ayer por el Consejo de Ministros, no se dió á conocer, asunto de tanto interés como las sales y la pesca, hoy se ha sabido que una de las cosas que el Gobierno trata como de gran importancia fué lo relacionado con lo de mantener la franquicia y pescado.

El Conde de Romanones después de los numerosos telegramas que ha recibido de las provincias y pueblos, y de conocer la campaña hecha por algunos periódicos de Madrid, considera absurda tal franquicia.

Del asunto y á requerimientos del Conde, informaron los Ministros señores Gasset y Suárez Inclán, los cuales expresaron que eran ciertas las tarifas de transportes publicadas por los periódicos.

Agregaron dichos Ministros que tenían la seguridad que esas tarifas no serían modificadas por las compañías ferroviarias.

Ambos Consejeros de la Corona convinieron en un todo con el Presidente del Consejo.

El Sr. Suárez Inclán expuso su criterio de que debe aplicarse á los portugueses en lo referente á las sales la tarifa íntegra actual del arancel, que viene á ser 44 pesetas por toneladas.

Aseguró no se perjudican ni el pequeño consumidor, ni el fabricante de salazones y conservas.

En lo referente á la pesca, mostraron su escrúpulo de que pudiese encarecer el pescado en las provincias de Cáceres, Badajoz y Salamanca y con ello un perjuicio á las industrias conserveras próximas á Vigo.

Sobre este particular se buscará una fórmula, pues también considera imposible mantener la franquicia.

De lo tratado sobre el particular en el Consejo, se le dará cuenta al ministro de Estado Sr. López Muñoz, y se solicitará también de la Dirección general de Aduanas, datos sobre posible compensación á las provincias que puedan considerarse perjudicadas y que antes se señalan, así como á los conserveros.

En el próximo Consejo se tratará otra vez del particular.

Antes de terminar el Consejo, expresó el conde, que si se empeñan los portugueses en sostener ambas franquicias será preferible no haya Tratado.

Sus Majestades a San Sebastián

Entusiasta despedida. — Conferencia de S. M. con Maura. — Sus Majestades se detendrán en Bilbao. — Partido de Foot-Ball.

A las tres y media de la tarde embarcaron SS. MM. los Reyes en el yate *Giralda*, para marchar a San Sebastián.

Don Alfonso manifestó antes de embarcar, que marchábase con gran sentimiento de Santander donde tantas pruebas de cariño había recibido, pero que precisábase ante los reiterados llamamientos de su augusta madre.

La despedida ha sido en extremo cariñosísima, pues el pueblo se desbordó en entusiasmo.

El Rey, momentos antes de marchar conversó con el jefe del partido conservador D. Antonio Maura.

El general Bazán marchó a San Sebastián por la mañana.

A las once y con dirección a dicha población lo realizó en automóvil el ministro de jornada Sr. López Muñoz.

Sus Majestades llegaron a Bilbao a las siete de la tarde.

Escortaron al *Giralda* van los cañoneros D.^a María de Molina, Mac-Mahón y el torpedero *Habana*.

Los Reyes se detendrán en Bilbao.

El gobernador ha invitado a los elementos oficiales a recibir en el muelle exterior a los regios viajeros.

Don Alfonso recibirá a bordo del yate en Portugalete a las autoridades.

También asistirá a un partido de Foot-Ball y a la corrida que se celebrará el próximo domingo en la plaza de la expresada población.

Noticias de la guerra

Otro desmán marroquí. — Mucho muerto y despedazado.

Telegrafían de Tánger, que en el lugar denominado Suani cercado con vallado, se encontró el cuerpo de un muchacho español completamente despedazado.

Se trata de un cabrero al que le robaron el ganado.

Como el hecho se realizó a poca distancia de la ciudad, es objeto de todas las censuras, la serenidad y poca diligencia del tabor de policía francesa.

Tropas a Marruecos

Mañana saldrá de Barcelona para Larrache la primera compañía del Regimiento de Zapadores Minadores.

Excursión tranquila

Noticias de Ceuta dicen que llegó a la Condessa una columna mandada por el comandante Estrán.

El general Arraiz dispuso que bajara a la cañada de Fahama para caer sobre un aduar próximo a Benimesala, mientras con el grueso de la columna llegaba él por Kudia Federico al mismo poblado.

Las tropas encontraron a los moros en actitud pacífica, por lo que se respetó el poblado.

Cadáveres de cabileños

En las inmediaciones de Fahama, han sido encontrados grandes montones de cadáveres moros, que se supone sean parte de las bajas hechas al enemigo en los últimos combates, cuando la toma de la Cuesta Colorada.

Los cadáveres se encontraban tan descompuestos, que se hizo necesario proceder a su cremación.

Soldado reaparecido

Ha llegado al Rincón de Medik, un soldado del Regimiento del Serrallo, desaparecido en la última acción celebrada el domingo.

Se le encontró en un barranco.

Al ver a las tropas dirigióse a ellas emocionadísimo.

Llevaba tres días encerrado en la espesura, sin lograr salir por encontrarse cercado de moros.

Durante estos tres días se ha estado alimentando con palmitos.

Se halla ileso.

Varias noticias

Caída del tren de la señorita García Prieto.

Telegrafían de León que próximo a Astorga y marchando el tren a no mucha velocidad, se abrió una de las portezuelas cayendo a la vía la Srta. de García Prieto, segunda hija del exministro de Estado.

Detenido el convoy, fué recogida la joven que resultó con magullamiento general y una herida en la cabeza.

Afortunadamente, las noticias últimas sobre su estado son más satisfactorias que las que llegaron primeramente.

En la herida de la cabeza precisó hecharle tres puntos de sutura.

Que el accidente no revistiera mayor gravedad obedeció a que cayera en terreno recientemente removido.

Del capitán Sánchez

Con motivo de haber publicado ayer el *Heraldo* el retrato del excapitán vistiendo uniforme de verano y acompañado de su defensor, el Capitán General ha ordenado que le sean recogidas las prendas militares y que se amoneste al Director de las Prisiones donde se encuentre.

De la huelga de Barcelona

A primera hora la situación de Barcelona era idéntica a la del día de ayer.

La impresión general es que esta noche en el mitin aceptarían definitivamente los obreros la forma del Gobierno.

De cualquier manera el movimiento obrero decrece como lo demuestra el hecho de que hoy abrieron seis fábricas más.

Resultado del mitin

Manifiestan de Barcelona, que a las nueve de la noche terminó el mitin de los obreros de la industria textil, para discutir la fórmula del Gobierno.

La concurrencia no fué muy numerosa. Los acuerdos pueden resumirse en los siguientes términos:

Primero. Jornada ordinaria de diez horas.

Segundo. Aumento del diez por ciento de los trabajos a destajo.

Tercero. Solicitar la libertad de los obreros detenidos; y

Cuarto. Volver al trabajo enseguida que el Gobierno publique el Real decreto ofrecido.

Otra huelga

Comunica el gobernador de Tarragona, que se ha solucionado la huelga de agricultores que existía en aquella región.

En honor de un héroe. — Descubrimiento de una lápida.

Manifiestan de San Sebastián, que el Sr. López Muñoz, descubrió solemnemente la lápida que le dá el nombre del soldado Alejandro García a una de las calles.

El acto fué solemnísimo.

Alejandro García fué el soldado que marchó voluntario a Africa, sustituyendo a un hermano suyo que estudiaba la carrera eclesiástica.

Al terminar los estudios, el hermano ingresó en el mismo regimiento en concepto de capellán voluntario.

Allí se encuentra en la actualidad.

El Ayuntamiento acordó ponerle su nombre a una de las calles transversales del Paseo Canalejas.

Ante la lápida desfilaron las autoridades, Comisiones del regimiento y toda la población.

Una banda de música militar amenizó el acto.

Muerte del "Niño Ginés"

Telegrafían de la Línea que a consecuencia de las heridas que le hizo un compañero, falleció el novillero Juan Castro *Niño Ginés*.

Del extranjero

La terquedad de Turquía

Dicen de Constantinopla, que varias de las Embajadas han llamado la atención de la Puerta sobre los informes respecto al avance turco hasta más allá de la línea del Maritza.

El Embajador ruso tuvo esta tarde una entrevista con el Gran Visir, sobre el referido asunto.

El Gran Visir, al mismo tiempo que negando toda intención de ocupar el país más allá de Maritza, emitió órdenes en presencia del Embajador para la inmediata llamada de todas las tropas que hayan podido cruzar la frontera.

Duelo a espada

Telegrafían de Budapest que el jefe del Gobierno, Conde Tiaza, ha tenido un duelo a espada con el Marqués de Pallavicini, a causa de haber este último acusado al Primer Ministro de buscar influencias sobre los testigos del proceso Desy, en Junio último.

Ambos resultaron ligeramente heridos en la cabeza, después de lo cual los combatientes se reconciliaron.

Las sales y el pescado

El tratado con Portugal

En la sesión celebrada ayer por el Excelentísimo Ayuntamiento, se dió cuenta de un oficio que a la misma dirige el presidente de la Junta provincial de la «Liga Marítima», Excmo. señor D. Ramón de Carranza, y al que acompaña, escritos que han sido elevados a los altos poderes, relativo al tratado con Portugal, sobre la sal y el pescado.

La dicha comunicación dice así:

«Excmo. señor:

Tengo el honor de remitirle adjunta copia de instancia, que con fecha 14 del actual, se ha pasado a los excelentísimos señores presidentes del Consejo de ministros, ministros de Marina, Hacienda, Estado y director general de Aduanas, en súplica de que en el tratado comercial con Portugal, no se conceda franquicia a la entrada del pescado por mar ni por tierra, puesto que con ello se lesionaría la industria pesquera, hoy en precaria situación en nuestro extenso litoral y con lo que se perjudicarían legítimos intereses, que llegarán a obtener gran desarrollo el día que satisfaga derechos el pescado procedente de la nación vecina.

Al remitir a V. E. la expresada copia, le ruego que cual otros Excmos. Ayuntamientos, entre los que puede estar Málaga, Coruña, Ayamonte, interponga el de Cádiz su valioso concurso, a fin de recabar lo que solicita.

Dios guarde a V. E. muchos años.

Cádiz 18 de Agosto de 1913.

El presidente, Ramón de Carranza.»

«Excmo. Sr.:

El que suscribe presidente de la Junta provincial de la «Liga Marítima» en esta capital, tiene el honor de poner en el superior conocimiento de V. E., que en la Junta que celebró el día 5 del corriente, unánimemente se acordó, atendiendo a instancia recibida de los armadores y pescadores de esta ribera, que en Junta magna celebrada en el Puerto de Santa María el día 4 del mes actual, decidieron dirigirse a esta Junta, solicitando apoyo cerca de los poderes públicos, para sus pretensiones, elevar a vucencia esta instancia, en súplica de que en tratado comercial con Portugal no se conceda franquicia a la entrada del pescado, sea por mar ó por tierra, pues con ello se lesionaría la industria pesquera hoy naciente y en precaria situación en nuestro extenso litoral, perjudicando legítimos intereses que llegarían a ser de gran importancia el día que pague derechos el pescado de Portugal, y quitando también las esperanzas a los que quieren explotar los ricos pesqueros de las próximas costas de Marruecos de nuestra zona de influencia en dicho imperio: Constituyendo todo ello una inmensa riqueza que dejaríamos en beneficio no sólo de Portugal por su especial situación geográfica en la península, sino también de los pescadores de otras naciones que al desembarcar su pesca en Portugal, la introducirían en España por su frontera que le serviría de puerta abierta, sumiendo en la miseria, extinguiéndose con ella la única base de la que se forman los hombres de mar para en su día tripular los buques de guerra y mercantes.

Dado el alto criterio y patriotismo de vucencia, no dudo atenderá lo justo de esta instancia, y todo el pescado que provenga de Portugal, al ser introducido en España, por mar ó por tierra, devengará iguales derechos que el del extranjero, de 24 pesetas los 100 kilos.

Dios guarde a V. E. muchos años.

Cádiz 14 de Agosto de 1913.

Excmo. Sr.

Ramón de Carranza.»

El Sr. Alcalde, una vez terminada, ayer, la sesión municipal, expidió el siguiente telegrama, con dos direcciones:

«Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros.

Excmo. Sr. Ministro de Estado.

Madrid.

Próxima renovación tratado comercio Portugal, los intereses de esta provincia a que la capital está siempre atenta, exigen importantes reformas en introducción sales y pescado por vías terrestre y marítima.

Excesiva la producción sal en dicha república, y abundantísimos sus pesqueros, el sis-

tema de puerta abierta tratado actual, permítete desigual concurrencia con pescadores y salineros andaluces. Ayuntamiento gaditano acuerda en sesión de hoy pedir vucencia, a par de tantas otras entidades, imposición derechos extranjería como coto justicia y defensa industrias regionales.

El Alcalde.»

El senador del reino D. Ramón Carranza, presidente de la Liga Marítima, ha recibido el siguiente telegrama del diputado a Cortes por el Puerto de Santa María D. Dionisio Pérez.

Madrid 22, 13'30

En el Consejo de Ministros de ayer, Romanones planteó la cuestión de sal y pesca, haciéndome el honor de declarar que había quedado convencido por mis artículos.

Si hay tratado, será con notorio amparo para ambas industrias.

Mi enhorabuena.

Dionisio Pérez.»

El Sr. Carranza ha contestado con el siguiente despacho:

«Dionisio Pérez, diputado.—Congreso. En nombre Liga Marítima felicítote, agradeciéndote mucho brillante inteligente campaña beneficiosa esta provincia.

Carranza.»

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 23
San Felipe Benedito cl. y san Leovigildo mr.

SANTO DEL DIA 24
El Purísimo Corazón de María y San Bartolomé, Apóstol.

Jubileo
Día 23.—En la Iglesia de San Francisco.
Día 24.—En la misma iglesia.
Se manifiesta a las 6 y se oculta a las 7'20.

La enseñanza religiosa en las escuelas de Roma

Los católicos romanos, en instancia colectiva de los padres de familia, pidieron al Municipio de Roma, presidido por Nathan, que se diese instrucción religiosa a los niños de las escuelas públicas.

Contra la resolución del Municipio, denegando la petición de los padres de familia, acudieron éstos en alzada al Consejo Supremo de instrucción de Italia, el cual ha revocado el acuerdo municipal y acaba de publicar un decreto mandando al Municipio que facilite en las escuelas públicas la instrucción religiosa a los alumnos que la soliciten.

MALAS DIGESTIONES

En escaso número se encuentran los sujetos que jamás han tenido

DISPEPSIA

palabra que quiere decir digestión difícil: en cambio, más de la cuarta parte de la humanidad la padece, necesitando aumentar la secreción del **jugo gástrico**, tonificar la mucosa del estómago, y aumentar su poder digestivo. Se consigue tomando el

ELIXIR ESTOMACAL
DE SAIZ DE CARLOS (*Stomaltin*)
que cura las

ACEDIAS Y VÓMITOS

asi como la sensación de peso, malestar, dolor y molestias de la digestión, que notan algunos enfermos al poco tiempo de terminar las comidas.

Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de **ELIXIR** que es de agradable sabor y que puede tomarlo lo mismo el enfermo del estómago, que el que está sano en sustitución de los licores de mesa.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID
Se remita por correo folleto a quien lo pida

SERVICIO DE VAPORES	
ENTRE CÁDIZ Y PUERTO DE SANTA MARÍA	
Salidas del Puerto	Salidas de Cádiz
DIA 23	
6'00 de la mañana.	7'15 de la mañana
8'30 de la tarde.	1'30 de la tarde.
2'45 de la idem.	4'00 de la idem.
DIA 24	
6'00 de la mañana.	7'15 de la mañana.
8'30 de la tarde.	1'30 de la tarde.
2'45 de la idem.	4'00 de la idem.